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В статье рассматриваются институционально-правовые аспекты модели развития револю-
ционного процесса в России идеолога и теоретика партии социалистов-революционеров, министра 
земледелия во втором и третьем составах Временного правительства, председателя Учредительно-
го собрания России Виктора Михайловича Чернова. В становлении и развитии концептуальных по-
ложений эсера выделяются два основных этапа: до революции 1917 г. и в годы последней эмиграции. 
На первом этапе идеолог эсеров особое внимание уделял методологическим основам развития рево-
люционного процесса. На втором — в том числе обратил внимание на институционально-правовые 
аспекты развития революционных событий: отречение Николая II и передача власти Временному 
правительству; отношения Исполкома Петроградского совета рабочих и солдатских депутатов и 
Временного правительства; реформы органов местного самоуправления; вопрос о созыве Учредитель-
ного собрания. Наряду с этими аспектами рассматривается сравнительная характеристика Черно-
вым Великой французской и Великой русской революций. 
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Th e article deals with the institutional and legal aspects of the model of development of the revolution-
ary process in Russia ideologist and theorist of the party of socialist revolutionaries, Minister of agriculture 
in the second and third parts of the Provisional government, Chairman of the Constituent Assembly of Rus-
sia Viktor Chernov. In the formation and development of the conceptual provisions of the SR, there are two 
main stages: before the revolution of 1917 and during the last emigration. At the fi rst stage, the ideologist 
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of the SRS paid special attention to the methodological foundations of the development of the revolution-
ary process. At the second — including, drew attention to the institutional and legal aspects of the develop-
ment of revolutionary events: the abdication of Nicholas II and the transfer of power to the Provisional gov-
ernment; the attitude of the Executive Committee of the Petrograd Soviet of workers’ and soldiers’ deputies 
and the Provisional government, the reform of local government, the question of convening the Constituent 
Assembly. Along with these aspects the comparative characteristic of Chernov of the great French and great 
Russian revolution is considered.
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